
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ricklingen  
Frank Weber, Wehrleweg 11, 30457 Hannover 
 
An den 
Bezirksbürgermeister 
im Stadtbezirk Ricklingen 
Herr Andreas Markurth 
o.V.i.A. 
 
Fachbereich Steuerung, Personal und Zentrale Dienste 
Bereich Rats- und Stadtbezirksratsangelegenheiten 

Hannover, 19.03.2009 
 
Anfrage  gem. § 14 der Geschäftsordnung des Rates 
 der Landeshauptstadt Hannover 
 in die nächste Sitzung des Bezirksrates 

 Taubenproblematik Umsteigeanlage Mühlenberg 
 
Nach Einschätzung der SPD-Bezirksratsfraktion hat die Taubenpopulation im 
Bereich der Umsteigeanlage Mühlenberg und der angrenzenden Fußgängerzone in 
letzter Zeit wieder zugenommen. Da der Taubenkot nicht nur ein ästhetisches 
Problem ist, sondern auch zur Übertragung gefährlicher Krankheiten führen kann, 
sollte die Umgebung der Umsteigeanlage so gestaltet sein, dass sie Tauben wenig 
Möglichkeiten zum Verweilen bietet.  
 
Wir fragen die Verwaltung: 

1.) Teilt die Verwaltung die Einschätzung der SPD-Fraktion? 
 
2.) Welche Maßnahmen werden zur Zeit ergriffen, um Tauben vom Bereich der 

Umsteigeanlage und der angrenzenden Fußgängerzone fernzuhalten oder ihre 
Population zu minimieren? 

 
3.) Sieht die Verwaltung die Möglichkeit, selbst weitergehende Maßnahmen 

einzuleiten oder in diesem Sinne auf die üstra einzuwirken? 
 

gez. Frank Weber 
 Fraktionsvorsitzender 
 
f.d.R. 
 Rita Schulz 

 


